



# 区政のお知らせ

## 足立区役所

発行  
足立区千住1の50  
東京都足立区役所  
湯浅孝治  
編集  
総務課総務係  
電話代表2151  
安藤義雄  
印刷  
株式会社 巧文社(織田)

### 大谷田地区・新田地区に

### 小児マヒ続発 都に対策を要請す

今年にはいつてから、区内各地に小児マヒが発生してきます。一月には西新井町内に一名、二月には島根町内に二名、そして六月になってからは大谷田地区に四名、新田地区に二名と集団発生し、幼いお子さんのいる家庭をふるえあがらせています。

大谷田地区のように狭い範囲で連続発生したのは、東京地区では大谷田同様生後六カ月上六才までのお子さんに予防接種を行ないました。区でもこの事態を重視し、連日対策を協議してまいりました。

地区は「流行地区」として指定をうけ、本月中に第二回までの予防接種完了をする予定です。また、十七日には、北三谷蒲原、長門の各町など大谷田地区に隣接する地区と、新田地区では大谷田同様生後六カ月上六才までのお子さんに予防接種を行ないました。一、厚生省に要請してワクチンの大量確保をはかってもらいたい。

二、三歳以上六歳までの区内を多量に交付してもらいたい。全幼児に対し、予防接種を実施してもらいたい。

三、小児マヒを媒介する害虫を退治するために、殺虫剤の撒布を完全に実施してもらいたい。又、町会等にもこれらの薬剤をえましました。

### 小児マヒの予防

小児マヒが流行してきました。このバイキンは、ふん便や不潔な所にいて、たべものなどについて口からうつりますから、次のことを守って、かからないようにしましょう。

- 1 バイキンはこぶハエ・ゴキブリ(アブラ虫)ねずみを退治すること。
- 2 食事の前や用便の後には必ず手を洗うこと。
- 3 夜はよく眠り過労にならないように注意すること。
- 4 栄養を十分にとって身体を丈夫にすること。
- 5 高熱がでた・頭や手足が痛い・はきけがする・こんなときは、すぐ医者診察をうけること。
- 6 予防接種の該当者は必ずうけること。

(千住保健所)



(予防接種をうける子供たち) 新田公民館で17日写す

### 小児マヒのビールスを媒介する

## ゴキブリやハエを退治しよう

### 小児マヒは口から伝染する

小児マヒのバイキンは、ゴキブリ(アブラ虫)やハエが運んできます。この際徹底的に退治しましょう。

#### 一、ゴキブリ退治

ゴキブリは温暖地の虫なので、気温が二十度以上になると活動しはじめます。暗い床下などに群生、よく水を含み、人間の食べものなら何でも食べるので、家庭ではまず台所が主なスミカです。夜、活動するときは、タナや壁のコーナリーにそって歩く習性があり、またどんなすき間にでももぐり込める虫です。しかし行動半径は一軒の家のなか

がせいぜいです。年に七、八回卵をうみます。一回に生む卵は二十〜四十個アズキ大のサヤにはいっています。一カ月ほどで幼虫、一年で成虫になります。寿命は一年ぐらい。

ゴキブリ退治は、この幼虫や成虫を殺すだけで十分効果が上がります。とにかく、卵の数も少なく成虫になるまでには時間がかかるので、蚊やハ

エとちがって退治しやすい。

#### 駆除剤の種類

- ①ゴキブリの歩きまわる所に塗る薬(その上を歩くと関節の間から薬がはいって死ぬ)
- ②もやして、その煙で殺すクン煙剤③煙霧器で煙をふき出して殺す煙霧剤のほかに、殺虫塗料やペーストになったものなど。

(薬は薬局でご相談下さい)

#### 退治法

まず、ゴキブリがかたまつてひそんでいる所をつきとめめす。砂粒よりも大きめの黒いフンやシミがあるので、およその見当はつきませんが、台所のガス台の下や、その近くの引き出しの奥などが多い。夜急に電気をつけ、ゴキブリがにげこむ場所を追って、潜伏場所をつきとめる手もあります。場所がわかったら、そのまわりに薬を塗るか、ふきつけるかします。同時に、食器ダナなどの中のコーナリーにそって、二、三センチ幅に塗る薬が乾いたら、その上に紙を

敷きます。こうすれば食器を置いて大丈夫です。また、食器ダナの外側の壁に近い部分、そのそばの壁、揚げブタの合わせ目。引き出しの奥などにも塗りましょう。あまり高い所は歩かない虫ですから床から一メートルほどの壁にぬつてもよろしい。

「蚊やハエにくらべると、ゴキブリは退治しやすく、一度徹底的に駆除したら、まず二、三年は大丈夫」だそうです。

#### 二、ハエの駆除には

病気にかかった人の便の中

#### 手を洗い、よくやすむ

#### 子供を疲れさせてはいけない

小児マヒのビールスは日本全国にゆきわたっています。すが、日本人は抵抗力が割合い強いので、病気にかかると人はごくまれです。現在大部分の人は気付かないうちに感染し、免疫になつています。感染した人の80%は何でもなく、病状が全然現われませんが、あとの20%の人は熱を出します。いわゆる夏カゼや原因不明の下痢の一部が、小児マヒのビールスによるものと考えられています。従つてマヒ症状になる人は、身体に抵抗力のない人に多いわけですが、それもごくまれで、大体千五百人に一人の割合と

には十日間ぐらい小児マヒのビールスが生きていますので便にとまるハエもまた危険です。ですからハエの駆除も大切な予防の一つです。まず、汲取口や落し口は完全なフタをして窓には防中網を張ること。台所から出るゴミは必ずフタのある容器に入れておくだけ早く運び出すか穴を掘つて入れ、その都度五・六センチ位土をかぶせておくこと。普通ゴミは焼くか、完全にゴミ箱に入れて置くこと。

## ドブにゴミを捨てるな!

足立区の用水やドブ川は、地盤沈下のため流れが悪くなつており、これにゴミを捨てると一層流れなくなります。ドブにゴミを捨てないよう区では再三お願いしています。ドブがつまり、よごれてくると悪い病気が流行します。また、ゴミは排水ポンプにつかえて故障をおこさせ、水害の大きな原因ともなりますので、一人一人が注意して捨てないよう、また捨てさせないようにして下さい。

## 町の清掃日きまる

町会連合会では、各町会での清掃日を次のようにきめ、六月二十五日から実施しますので、ご家庭の皆さんもご協力下さい。悪い病気が流行しないよう皆んなの手で町をきれいにいたしましょう。

定例清掃日割表

清掃日	清掃する町会自治会
第一日曜日	第1 2 7 8 出張所管内の町会自治会
第二日曜日	第3 4 5 9 10 11
第三日曜日	第6 13 14 15 16 17
第四日曜日	第12 18 19 20

- ◎ドブドロを集めるのは各清掃日の翌日以後になります。
- ◎ミゾやドブからすくい上げたドロはできるだけ空俵に入れて車の出入りに便利なところへ運んでおいて下さい。
- ◎ドロや紙屑や金物屑は一つにししないで、分けて集めておいて下さい。
- ◎燃えるものは燃やし、埋める所があったら埋め、屑屋に売れるものは売るようにしてなるべく家庭自身で処理できるものは処理して下さい。
- ◎ドブドロを至急に処理する必要があるとき、またドブドロをいつまでも集めにこなかつたりしたときは剛四七六九土木出張所へお電話下さい。
- ◎その他のゴミについては剛四九一六・足立清掃事務所にお問い合わせ下さい。